

en 1896 une avance, remboursable en quarante-neuf paiements semestriels, de \$250,000 à la Société qui trouverait des actionnaires pour la moitié de cette somme en vue de fabriquer du sucre de betterave.

L'essai a eu lieu dans le district de Gippsland, à Maffra, grand marché de bestiaux, situé à 131 milles est-sud-est de Melbourne. Le matériel a été fourni par une Compagnie allemande de Brunswick qui a pris pour \$45,000 d'actions. Il a été affranchi des droits de douane ; il peut traiter 350 tonnes de betteraves par jour.

A la fin de sa première campagne en août 1898, la fabrique de Maffra avait vendu pour \$65,000 de sucre, mais elle était de nouveau obligée de recourir à l'assistance du gouvernement, elle lui doit aujourd'hui \$315,000 et il lui faudrait encore \$90,000 pour fonctionner un an de plus.

Il faut attribuer l'insuccès de cette tentative en partie à la sécheresse des dernières saisons, en partie à l'inexpérience des cultivateurs.

Le cabinet ayant décidé de ne pas demander de nouveaux sacrifices au Parlement, la fabrique de Maffra va être fermée. Dans l'espoir de la rouvrir plus tard, le ministère offre aux fermiers du voisinage une prime de \$10 par acre de terres consacrées à la culture de la betterave.

\*\*\*

La Banque des Marchands a fait l'acquisition de la principale succursale de la Banque Jacques-Cartier à Québec.

Cette succursale est située au Boulevard Langelier, à St Sauveur.

M. Leduc, l'ex-gérant de cette succursale est chargé de l'administration.

\*\*\*

Les journaux ont annoncé récemment que M. Albert Menier, maire

de Lognes (Seine-et-Marne), chevalier de la Légion d'honneur, est décédé en son château de Chamant (Oise), le 30 juillet 1899, dans sa 42e année, des suites d'une cruelle maladie.

M. Albert Menier était le plus jeune des trois frères, fils du grand industriel Emile Justin Menier, fondateur de l'usine de Noisiel, pour la fabrication du chocolat.

M. Albert Menier s'occupait, quoique moins activement que ses deux aînés, de la considérable exploitation qu'ils avaient hérité de leur père. Très adonné au sport et surtout au sport hippique, M. Albert Menier avait créé un élevage fort important à Chamant.

C'est par erreur que certains journaux ont désigné le défunt comme étant le propriétaire de l'Île d'Anticosti.

\*\*\*

M. W. W. Ogilvie, de retour d'un voyage au Manitoba, annonce, comme conclusion de son excursion et de la prospérité qu'il a constatée dans toutes les branches de l'industrie, qu'il va augmenter la capacité de ses moulins à Winnipeg. "La Laurie Engine Company construit en ce moment pour moi, dit-il, une machine à vapeur de la force de 800 chevaux qui mettra le moulin en état de faire 3,000 barils de farine par jour. Et toute la force disponible sera employée. Seule la demande de la Colombie Anglaise emploiera le surplus de capacité du moulin."

M. Ogilvie ajoute qu'il se propose aussi de construire à Fort William un autre moulin d'une capacité de 2,000 barils par jour et un élévateur où l'on pourra emmagasiner de 500,000 à 800,000 minots de grain. Il faudra un capital de près d'un demi-million pour exécuter cette double entreprise. La ville a donné à M. Ogilvie un emplacement qui